



Dolores Carcedo conversa con José María Piñero, en presencia de Adérito Pinto, ayer, en Oviedo. 🗷 PIÑA

317 millones para pymes, I+D+i y medio ambiente

Europa busca mejorar la eficacia de los fondos de cohesión que recibirá la región con la nueva programación de ayudas hasta 2020, «dirigida a la sociedad» y enfocada a la obtención de resultados

:: DIANA DE MIGUEL

OVIEDO. Menos dinero, más repartido y una programación de las inversiones enfocada a la obtención de resultados concretos medidos en términos de desarrollo económico, creación de empleo y mejora de la competitividad de las pymes. Europa ha cambiado la forma de trabajar con los fondos de cohesión, una herramienta que ha contribuido de forma notable a la mejora de las infraestructuras y los equipamientos educativos y sanitarios de la región. La inversión en infraestructuras que ha primado en las últimas convocatorias da paso a una programación (más social», con el apoyo a las pymes como gran obje tivo. A partir de ahora, no solo habrá que justificar facturas. También, y sobre todo, la consecución de objetívos. Porque el dinero, según resumió ayer en Oviedo el director general de Fon-dos Comunitarios del Ministerio de Hacienda, José María Piñero, «hay que gastarlo bien».

Piñero participó en la presentación del Programa Operativo del Fondo Europeo para el Desarrollo Regional (Feder) para el pesarrollo Regional (Feder) para el periodo 2014-2020 aprobado el pasado mes de julio por la Comisión Europea (CE) y por el que Asturias recibira 253,3 millones en ayudas. Se movilizarán inversiones por valor de 317 millones, para apoyar la competitividad de las pymes, fomentar la H-D+i y el medio ambiente, sobre todo, para consolidar el tratamiento de aguas residuales. Un gas-

to que será cofinanciado por las otras tres administraciones, la Estatal, la autonómica y la local. En todo caso, se trata de una cantidad notablemente inferior a-la que se consiguió con el programa anterior, para el periodo 2007-2013, que permitió realizar inversiones por más de 530 millones con un grado de ejecución del 107% dado que la inversión prevista se situaba inicialmente en 494 millones. Una circunstancia esta que, según remarcó Piñero, permitirá a la región empezar a implementar de inmediato el nuevo programa que ha simplicado el modelo de gestión con respecto a anteniores convocatorias.

Al acto de presentación, que se realizó tras la constitución del comité de seguimiento de este programa, asistió el jefe de la Unidad de España de la dirección general de política regional de la CE, Adérito Pinto, y la con-

EL PROGRAMA

➢ Objetivos. Innovación, investigación y desarrollo; fomento de las TIC; mejora de la competitividad de las pymes; fomento de una economía baja en carbono; protección del medio ambiente, y mejora de las infiaestructuras sanitarias y educativas. En las cuatro primeras áreas se concentra el 67% del total de los recursos.

▶ Pymes y I+D. 98 millones de euros con el objetivo de aumentar su competitividad, contribuir a su internacionalización y mejorar su acceso al crédito. Por su parte, al fomento del I+D+i se destinan 80 millones de euros.

➤ Medio Ambiente. Ayudas a siste mas de producción centralizada de calor y al fomento de la eficiencia energética en empresas. sejera de Hacienda y Sector Público, Dolores Carcedo, así como algunos de los agentes sociales y económicos más representativos de la región, entre ellos, los presidente de Fade y del CES, Pedro Luis Fernandez y Nicolás Alvarez, respectivamente, el secretario general de UGT, Justo Rodriguez Braga, y representantes de las Camaras de Comercio y de la Federación Asturiana de Concejos.

Astinana de Concejos.

El responsable de la CE remarcó que, si se cumplen los objetivos, el impacto del programa en la región será notable: se espera un incremente de hasta el 56% en el gasto que realiza el sector privado en actividades de I+D+1 y que aumente de forma notable el número de pymes exportadoras.

50 millones en las cuentas

Pese al significativo incremento que ha experimentado la renta per cápita regional en los últimos años, el Principado, encuadrado ya dentro del grupo de regiones más desarrolladas, ha logrado compensar la con-siguiente disminución en la asignación de fondos que acarrea esta variable. Gestionará más fondos del Programa Operativo Feder Asturias 2014-2020 que en el periodo ante-nor. En concreto, según ha explicado esta mañana la consejera de Hacienda y Sector Público, Dolores Carcedo, la comunidad incorporará a sus cuentas públicas -50 millo-nes en el caso del presupuesto de 2016– una cantidad «ligeramente superior» a la que venía gestionan-do hasta ahora con cargo al progra-ma operativo de dichos fondos, de los que la UE seguirà financiando el 80%. El Estado ha cedido al Principado la gestión de fondos en un porcentaje superior al 70%, por en-cima de la media autonómica, según remarcó el director de Fondos Comunitarios del Ministerio de Ha-